

保護者アンケート ⑱自由記述回答

●素朴な疑問です。運動会は代休がありますが、祝福式に代休がないのはなぜですか。

→祝福式は短時間で終わります。他のウィークデーに代休をとることで、保護者のみなさんにご負担がかかるかと思えます。代休がないのはそのためです。

●物価高のこのご時世…先生方にはたくさん研修に参加して色々な学びを…とは思いますが、研修費を家庭会から出すというのはどうなのでしょう？

→昔からこのようになっており、今年度はその検討が間に合わずに、家庭会から出していただきました。来年度からの使い方は、役員会（家庭会の前に開催）で検討していただき、家庭会費は園児へ還元するという形をしたいと思います。

●運動会のお手伝いですが…未満児保護者は、なし。ということは可能でしょうか。子どもに見つかり泣かされてしまう…ということもありまして…。

→ごもつともです。ことり・りす・ぱんだのお子さん方は疲れて大変です。それをお世話する保護者の方も大忙しだと思います。特別にはお声はかけませんが、もし、おうちの方が数人いらして、お手すきのかたがいらっしゃる場合、お手伝いをしていただけますとありがたく存じます。

●冬休み、夏休みなどの生活表や「おうちのかたへの宿題」はなくしてもいいのになって思いました。

→小中学生は夏休みに生活表があり、保護者のみなさんもお自分で立てていたかと思えます。その通りに生活するのは大人でも大変だと思いますが、「スケジュールを管理する」という経験を積ませたいと思えます。幼稚園のうちから「時間を守ることは大切だな」、「早寝早起きって大切だよ」…など、基本的な生活習慣の基礎を養うためにも、ご協力願えましたら幸いです。自由記述の欄などは、もし、大変でありましたなら、できる範囲でお書きくだされば、幸いです。

●体操教室の曜日って変更できませんか？体力を使うので昼寝ができず、次の日どうしても機嫌が悪くなりがちです。金曜日なら次の日、園が休みなのでいいのですが…。いかがでしょうか。

→ピアノ教室（カワイ）、体操教室（カワイ）、ECCにつきましては、本園とそれぞれの会社と、最初の契約段階でその日を決めており、本園の都合で曜日を動かすのは、難しくなっております。ご理解のほど、よろしく願いいたします。

●毎日元気に明るく接して下さる先生方には感謝しかありません。いつもありがとうございます。お誕生会の保護者からというのが毎年レベルが上がっていてすごいなと思っておりますが、けっこうプレッシャーで何を話そう…と悩んでしまいます。保護者から一言というより、お誕生日の子と親で“きずなチャレンジ”のようなミニゲームをするとかはどうですかね。

→いつも保護者の皆様の心のこもった温かいメッセージをありがとうございます。お子さん方は、保護者の方と一緒にそこにいるみんなの前に立つことを嬉しく、また、誇りに思っております。「毎年のことで話す内容もつきた」と言われる方も多いかと思えます。そのときは、時間も短く、最近の話題やマイブームの紹介などで構いません。

●ハッピーデーの復活は難しいでしょうか。以前のような形じゃなく在園のみなど先生や保護者の負担にあまりならないような形でも良いと思います。子どもも保護者も良い思い出になるんじゃないかなと思います。

→コロナ禍前のハッピーデーをご存じの方々が少なくなり、以前のようには難しくなりました。形を変えて、楽しいことが子どもたちのためにできたらいいなと、園でも検討中です。

●クリスマス礼拝の時間は、幼稚園児の行事なので、元気に活動できる午前中に設定していただけるといいなと思います。

→キリスト教では、クリスマス礼拝はイエスさまが夜にお生まれになったことや、「暗闇を照らす光（イエスさまのこと）」のご誕生をお祝いする特別な礼拝となっております。夕方や夜中に行います。本荘幼稚園では、日中お仕事をされている保護者のご

都合や、なるべく子どもたちの活動可能な暗い時間でということで、16:00~18:00と設定いたしました。何卒ご理解の上、ご協力くださいますようお願いいたします。

●本荘幼稚園はとても開かれていますと思います。すごいです。フルタイムで働いている者としての意見ですが、フリー参観、面談、家庭会と短時間で参加する日が多いため、兄弟に小学生がいますと、学校PTA等もあり、仕事を抜ける日が多くなり、参加したくても参加できないことがありました。フリー参観と面談の日を同日にできる等の選択肢があるとか（以前対応していただいて助かりました）、家庭会を小学校PTA開催日と少し離す等（2週間以上）することで参加しやすくなると思っています。

→面談など、お忙しい方は、その旨をお伝えしていただければ日を変えて行いますので、お申し付けください。フリー参観日と同日にして欲しいなども同じです。来年度も今年度と同じような日程を組みましたが、個に応じまので、担任にご相談ください。

●いかなる時も、個人情報漏れることがないように、先生方には気をつけてほしい。先生との世間話から、ふいにお友達の家庭事情や体調不良について耳にしたことが何度かあり、田舎ならではの、意識の低さを感じた。

→職員は気を付けているつもりですが、実際にそのようなことがあったのです。びっくりされたことと思います。申し訳ございませんでした。

「個人情報」につきまして今後十分に気を付けて、小さな事も他との話題にしないことを職員間で確認いたしました。それでも、改善しない際は園にお話ください。ただし、感染症が流行したときなどは、「例：現在、数名のインフルエンザの罹患者が出ています。体調管理に気を付けましょう。」等、感染予防の観点から園でその旨をお伝えすることがあります。

●家庭会の参加者が少ない。内容の見直しや、そもそも会の必要性を見直す必要があるのでは？

→家庭会開催のねらいはいくつかあります。「①本園の教育・保育活動を保護者に理解していただくため」、「②保護者と保育者が同じ目線で子ども成長を見ていくため」、「③保護者同士の横の繋がりをもち、協力して子どもたちや幼稚園をバックアップしていただくため」等。…まだまだあるかもしれません。次年度、教育講演会などで学びをもちたいとも考えておりました。昨年度、荒川心理カウンセラーより講演していただきましたが、保護者の方よりの反響も大きく、来年度も来ていただく予定です。来年度はより開かれ、ためになる家庭会を目指しております。

●未だ多くの保育・介護施設はマスクを継続している中、本荘幼稚園の感染対策は、先生方はマスクをつけないが、園児は家族に感染者がいれば、登園を控えるようにという姿勢に疑問。保育の可否の基準を明確に定め、それに則って運営するべきでないか？

（体温◇℃以上可・不可、解熱後0日で可等）

ペーシェントは明らかに集団感染を招いたと思う。来年は十分に対策をとってほしい。発熱の児童が増えた際、先生方に小児科で検査してほしいと伝えるように言われたが、後々市に確認したところ、検査は医師の判断によるもので、園から勧めるようなものではないと言われた。不適切な発言、対応だったと思う。

→申し訳ございませんでした。本園では2月の家庭会の資料2ページ目に「感染症（コロナ・インフルエンザ・感染性胃腸炎他）への対応について」というものを載せております。ここに対応が書かれておりますので、ご覧ください。

「マスクを付けることによって得られるそのときの安心」と、「マスクを付けないことによって得られる『喜怒哀楽』などの感情表現に対する子どもたちの心の動き」と、どちらが将来的に大切なのかを職員で話し合いました。マスクを付けても付けなくても、閉鎖空間では感染症になるリスクがあります。赤ちゃんの時から就学するときまで、人間として子どもは成長していきます。子どもたちの健全な心の発達のために、本園ではマスクの着用をやめました。クリスマス礼拝や卒園式など、感染対策は十分に気を付けたいと思います。これからも、ご協力をお願いいたします。

●以前やっていた手作りおやつが再開されたら良いなと思います。子どもも毎日楽しみで、帰ってから今日はどんなおやつだった？と、親子の話題になって楽しかったです。

→今年度はできなかつたのですが、来年度あたりから開始したいと思っています。ただ、しばらくぶりですので、回数は以前よりも少ないかもしれません。

●お食事メニューの持ち物についてですが、最近は月～水に集中しているご飯を持って行く日を、できれば、火、水、木曜はご飯を持って行く日と決めてしまった方が準備しやすいと思います。

→本園では原則的に「月・火・水」…ご飯持参、

「木・金」…ご飯物or麺類orパン～主食は園で準備

…となっております。来年度も変わらない予定です。ただし、行事や都合で変則的になる場合もあります。まずはメニューをご覧ください。ありがとうございます。

●卒業文集の縦書き原稿用紙は書きづらいです。そのまま載せないのであれば、データの提出でもいいように思います。

→データでの提出には対応したいと思います。メール添付でも構いません。来年度からいたします。今年度は間に合わなくすみませんでした。

●簡単な学習があるといいなと思います。

→文部科学省では、特に重視しなければならないこととして、「幼児期にふさわしい生活が展開されるようにすること」、「遊びを通しての総合的な指導が行われるようにすること」、「一人一人の特性に応じた指導が行われるようにすること」の3点を掲げています（幼稚園指導要領…https://www.mext.go.jp/component/a_menu/education/detail/_icsFiles/afieldfile/2018/04/23/1401777_001.pdf）。そのために内外の環境や人的環境を生かし、子どもたちを教育しております。毎日の子どもたちはあそびの中で、学習をしております。ご安心ください。

●メニュー表に時々のはっているレシピが簡単で美味しいのと、どういうものを食べてるかわかるので、また色々教えて欲しいです。

→リクエストがありましたら教えてください。メニュー表などでお知らせいたします。

●登園の時、たまに玄関にだれもいない時があって、子どもが不安そうにしている。親も置いていくのが不安になる。何か用事があるって少し離れていただけかもしれないですが、常に1人は先生にいてほしいです。

→お子さんにさみしい思いをさせてしまい、申し訳ございませんでした。9時までは園長を含め先生方が玄関で待っています。9時をすぎますと、本格的に保育が始まり職員が玄関にいなくなる場合がございます。9時過ぎで、職員が玄関にいない場合は、呼び鈴を押して知らせてくださいますよう、お願いいたします。